



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

212/1946 - Vacunación antineumocócica y antigripal en pacientes EPOC del área Sanitaria de Puerto Real-Cádiz

C. Gutiérrez Ruiz^a, M.C. Roncero Vidal^b y J.A. Landí Ruz^c

^aMédico de Familia. Hospital Universitario Puerto Real. Cádiz. ^bMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Ribera del Muelle. Cádiz. ^cEnfermero. Centro de Salud La Atalaya. Conil de La Frontera.

Resumen

Objetivos: Conocer la cobertura de vacunación antigripal y antineumocócica en pacientes catalogados y en programa EPOC del área Sanitaria de Puerto Real-Cádiz constituida por 3 Centros de Salud (Ribera del Muelle, Casines y Río San Pedro). Analizar las diferencias entre ambas coberturas vacunales.

Metodología: Estudio descriptivo transversal. Se recogen los datos de las historias clínicas digitalizadas en el programa DIRAYA, de todos los pacientes catalogados como EPOC y en el añadido al Programa EPOC, de toda el área sanitaria de Puerto Real-Cádiz, conformada por 3 centros de Salud.

Resultados: Muestra de 311 personas. La edad media fue de 72,1 años con una desviación típica 9,4 años, el 60,7% fueron varones y el 39,3% fueron mujeres. En cuanto a la prevalencia de vacuna antigripal, el 76,2% está vacunado, el 19,2% no se ha vacunado y el 4,5% rechazo la vacunarse. En cuanto a la vacunación antineumocócica, el 31,8% está vacunado, el 68,2% no está vacunado y en este punto no hay rechazo o negación para vacunarse

Conclusiones: En Andalucía la campaña de vacunación antigripal está marcada por una fuerte publicidad en los centros de salud a todo nivel. Los pacientes EPOC se les explica de las ventajas de la vacunación que sigue siendo gratuita a nivel de atención primaria. En el estudio realizado vemos una tasa bastante buena de cobertura antigripal en este tipo de pacientes. En el caso de la cobertura antineumocócica en Andalucía requiere de un visado realizado por el neumólogo para que los pacientes puedan acceder a este tipo de vacunas, esto sumado a las largas listas de espera puede ser la explicación de la baja cobertura en pacientes EPOC. Debemos seguir esforzándonos en conjunto entre atención primaria y las especialidades Hospitalarias para mejorar esta cobertura.

Palabras clave: Vacunación antigripal. Vacunación antineumocócica. EPOC.